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不是去赚钱的
据福特宝方面介绍，国足的这两场热身

赛都是受邀前往。其中，与瑞典的比赛采取
的是“双边交流”的方式，即两队之间达成协
议进行互访比赛，由主办国提供客队比赛期
间的当地费用，但无需支付出场费和国际旅
费。“国足 !月 "日前往瑞典，瑞典男足将择
机来华比赛，两队各自承担国际旅费，主办
国足协承担客队当地全部费用。”
而与巴西队的比赛，则是由主办国或

经纪人提供费用的方式。即主办国协会或
其代理机构（经纪人）提供客队全部或部分
参赛费用。这一次，巴西足协就掏出了 #$

万美元的国际差旅补贴，并提供中国队在
当地全部食宿、训练、交通费用。
尽管并非全部由自己掏钱，但国足想要

赚钱却并不容易。福特宝介绍，由于瑞典、巴
西提供的费用尚有一定缺口，用于补贴国际
旅费的一部分费用还来源于企业的赞助。因
此，福特宝特意澄清：一些媒体报道中提到
的“国家队花纳税人的钱旅游”、“瑞典足协
提供国足 "$$万元出场费”、“国足本次海外
拉练可净赚 %$$万元”等说法并不真实。
至于安排如此艰苦比赛的意义，福特

宝认为是“从实战出发”。在他们看来，无论
是在世界杯或亚洲杯预选赛上，国足均会
面临连续主场或客场的赛事。连续客场比
赛所面对的长途飞行跋涉、时差、饮食等问
题对国足是更严峻的挑战，必须通过热身
赛提升这方面的适应能力。“国家队在过去
几年中，客场热身比赛安排相对较少，以至
于在去年的世界杯预选赛中客场比赛战绩
不佳。因此，这也要求我们在热身赛的安排
上必须兼顾主客场安排，提升国足连续客
场比赛作战能力。”

避而不谈缺陷
在此次国足热身的经费方面，福特宝

做了很大篇幅的说明，确实也解答了一些
猜疑。不过，从整体来看，福特宝的“危机公
关”更像是一次自我辩解，对热身安排存在
的缺陷和不足避而不谈。
福特宝的态度无非是想表明，他们在

赛事方面的安排没有问题，积极争取与强
队热身的机会，完全是从为了提高中国队
的实战水平。但从实际效果来看，国足“环
球热身”的意义被明显夸大。正常情况下，
将来国足征战世界杯亚洲区预选赛，也只
是在亚洲范围内打转，绝不可能碰到“中
国—北欧—南美”这样的极端状况。譬如从
瑞典到巴西，国脚们甚至飞行了 #&个小
时，如此安排显然是过度的，对将来的客场
征战很难有借鉴意义。
退一步说，如果赛事安排没问题，最大

的问题出在哪？面对全主力出战的巴西，主
帅卡马乔手下只有 &"名球员，大多数还是
将来很难用上的替补。行程如此艰苦，怎么
就不多准备些人？福特宝方面介绍说，早在
今年年初就敲定了与瑞典、巴西两场热身
赛的计划，既然如此，完全有足够的时间做
好相关准备。比如在征调球员方面，为何不
多一些备选以应对伤病？在护照签证方面，
为何不提早办理以防万一？作为多年来运
作了无数次国足出国比赛的中国足协，屡
屡在签证和护照上出问题，实在很难想象。

如果福特宝在安排比赛方面无错，错
就出在中国足协身上，至少足协相关部门
工作不仔细、不严谨、不作为。

不管是 !比 "的耻辱性比分! 还是从

俱乐部"球员"媒体和球迷的反馈来看!国

足的这次#环球热身$是失败的%所以!中国

足球管理者最需要的不是辩解!而是反思&

本报记者 关尹

! ! ! !本报讯（记者 关尹）#$&#中超俱乐部总
经理会议昨天在浙江千岛湖结束，发展壮大
预备队联赛成为各家俱乐部老总的共识。至
于外界关注的中超扩军方案，其实并不在这
次会议的讨论范畴之类。中超想要拥有 &'支
球队，恐怕最早也得等到 #$&"年。

之前曾有媒体透露，本次中超老总峰会
讨论的主题之一是中超扩军方案。不过据记
者了解，事实并非如此。在足协提供给与会者
的资料中，的确有一份关于职业联赛未来十
年规划的讨论稿，但这只是联赛理事会根据
有关部门的要求，向足管中心及体育总局提

交的方向性规划。有关联赛的扩军，未来一两
年内恐怕都难以形成定论。有关人士也指出：
“中国足球整体水平较低，过分强调量化，并
不能从根本上提高水平，扩军与否需要进一
步科学论证。”

足协已草拟好明年的中超赛程，联赛将
于 ( 月初开打、&& 月结束，尽可能避免一周
双赛。可以肯定的是，新赛季中超不会扩军。
足协将于今年 &&月召开足代会，届时可能
会正式敲定联赛扩军方案。从目前情况来
看，中超已基本确定在 #$&" 年扩充到 &' 支
球队，主要目的是为了争取更多的亚冠联赛

席位。
下赛季，足协将与各家俱乐部携手“壮

大”预备队联赛，使之成为职业联赛板凳厚度
提升的真正依靠。

俱乐部老总们也提到了国家队与巴西队
的热身赛，对于男足步女足后尘再酿 $比 '

惨剧，俱乐部代表普遍形成共识：为了一些无
关痛痒的热身赛!伤害联赛的利益!这样的做

法绝对不可取& 中国足协与俱乐部不仅要抓
好联赛质量，还要设法提升联赛基础工作，也
就是俱乐部人才发掘和培养工作。“联赛才是
足球的根本。”

! ! ! !国足主帅卡马乔曾指责里皮“不顾国家队大局”，
恒大主帅里皮则抨击卡马乔“不顾俱乐部死活”，这两
位世界名帅算是相互“掐”上了。昨晚，经历了两周间歇
期的中超联赛重新开打，广州恒大客场 $比 $被大连
阿尔滨逼平，联赛积分榜上的领先优势已经岌岌可危。
由于国足的长途飞行热身，恒大多名国脚无法出战，实
力大受影响，这也让里皮在赛后将矛头再次指向卡马
乔：“我们没赢球能怪国家队吗？”
大连阿尔滨状态正佳，排名第四的他们此前已经

取得了三连胜，而且以逸待劳。做客的恒大却是阵容严
重不整，联赛休战期间他们最多时被征调了七名主力，
留下了不小的“后遗症”，其影响从昨晚的这场比赛就
能够看出。队长郑智尽管在 )日凌晨打完与瑞典的比
赛之后就回国，但身体状态依然欠佳，根本就没有随队
前往大连；前锋郜林、后腰赵旭日则是连续踢了两场，
昨天中午才返回国内，也不可能立即上场。算上中卫冯
潇霆因伤缺席，恒大的七大国脚中，只有孙祥、张琳芃、
秦升三人出现在首发阵容中。
“无人可用”的恒大，无奈整场都被阿尔滨压制，射

门机会寥寥，$比 $的比分被保持到终场。由于恒大之
前只领先第二名的江苏舜天 (分，这场平局过后，一旦
舜天获胜，就能将分差缩小到只剩 &分。考虑到恒大将
为亚冠和足协杯的淘汰赛分心，舜天后来居上的可能
性非常大。
赛后的新闻发布会上，里皮一点也不客气。谈起球

队表现一般的原因，他这样说：“联赛间歇期间，几名球
员没有与全队合练，还有两名国脚去巴西比赛没有回
来。我们是在阵容不整的情况下来踢这场比赛的。”有
记者问里皮，国家队面对巴西时的 '个失球是否是受
到恒大不放国脚的影响，心情不悦的他反击道：“恒大
今天只拿到平局，是不是也能说是国家队的责任？”

踢完这场联赛，恒大又要马不停蹄地飞赴沙特，#$
日凌晨他们将在亚冠联赛四强战中客场挑战沙特老牌
劲旅伊蒂哈德。随后，还要在 #"日的足协杯半决赛中客
场死磕辽足。从 !月 #$日到 &$月 "日的短短 &)天中，
三线作战的恒大将有 "场比赛，平均不到 (天就要踢
一场，无异于“超级魔鬼赛程”。重压之下，难怪里皮要
对多名主力被国足征调如此愤怒了。 本报记者 关尹

福特宝回应国足海外热身诸多质疑

只听到一声声辩解
没见到一丝丝反思

带着0比8惨败的比分，拖着疲惫不堪的步子，国足
一行昨天上午返回北京，结束了难堪的“环球热身之旅”。
外界有关这趟海外热身的议论，却并未因此平息。

为何要安排行程如此艰苦的客场比赛？足协“要钱不
要脸”海外热身净赚500万元？针对扑面而来的诸多质
疑，昨天下午，负责运作国足热身事宜的中国足协福特宝
公司特意做了一次情况说明。不过给人的感觉，福特宝的
这一番“有话要说”，几乎全是自我辩解。

无关痛痒的热身赛不该伤害联赛
中超老总峰会昨天达成共识———
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! !无人可用"的恒大#无奈整场比赛都被对手压制 本版图片 ,-


